



La vie consacrée dans la démarche synodale

En rangeant mon appartement je suis « tombée » sur une revue Panorama « *Une Église en marche* » élaborée conjointement par le directeur-rédacteur en chef de Panorama, Claude Goure et la secrétaire générale du synode du diocèse de Grenoble, Jeanne Macherel. C'est qu'en effet, il s'est tenu un synode diocésain en Isère en janvier 1989.

En parcourant cette revue, je me suis retrouvée 37 ans en arrière ! Je faisais alors partie de l'équipe synodale de la paroisse du Vercors : beaucoup de travail mais également de bons souvenirs.

De fait, Je suis donc un « fruit » de ce synode dont l'un des axes fut la formation des laïcs. À sa suite, nous avons été neuf personnes à partir en formation à *la Catho* de Lyon pour le service de la catéchèse.

En faisant cette relecture, je prends conscience que m'être engagée dans la démarche synodale il y a 37 ans m'a mobilisée et dynamisée pour adhérer cette année aux différentes propositions que le bureau du Conseil diocésain de la vie consacrée (CDVIC) a suggérées à tous les consacrés du diocèse de Grenoble-Vienne.

Les propositions mises en œuvre dans le diocèse

■ En juillet 2021, le bureau du CDVIC, dont je suis secrétaire, a envoyé un courrier à toutes ces personnes pour les informer que nous nous embarquerions dès l'automne 2021 dans la démarche synodale proposée par le pape « *Pour une Église synodale : communion, participation, mission* ».

■ Le 17 octobre, notre évêque ayant convoqué tous ses conseils, chacun a été envoyé pour permettre à tous les paroissiens, et au-delà, de vivre une proposition en proximité. Il était conseillé de ne pas lancer de nouveaux groupes de réflexion mais plutôt de vivre ce temps dans les groupes où nous étions déjà en mission.

Un bon temps pour entrer personnellement et en diocèse dans ce synode sur la synodalité

Suite à cette journée, les membres du bureau du CDVIC ont choisi de proposer une rencontre d'une demi journée, entre novembre et décembre, dans quatre lieux du diocèse. C'est deux par deux que nous avons pris notre bâton de pèlerin pour rencontrer, cette fois-ci, tous les consacrés pour qu'ils expérimentent à leur tour le « *cheminer ensemble à l'écoute de l'Esprit saint et des autres* ». Le fruit de ces « *visitations fraternelles* » a été une relecture qui a été transmise à l'équipe synodale diocésaine.

■ Le 5 février 2022, le bureau a invité à la Maison diocésaine l'ensemble des consacrés pour célébrer la fête de la vie



Journée de la vie consacrée à la Maison diocésaine de Grenoble le 5 février 2022 avec Marie-Pierre Van Den Bossche, pasteur de l'Église protestante unie de France à Grenoble

consacrée et poursuivre la démarche synodale. Une pasteur de l'Église protestante unie de France de Grenoble nous a fait partager l'expérience synodale de son Église. Elle nous a ainsi aidés à mieux comprendre la spécificité de la vie consacrée au cœur de cette démarche. Nous avons vécu une rencontre riche et fraternelle qui a « *décoiffé* » plus d'un participant.

■ Le dernier temps de réflexion-recherche sur la démarche synodale a été une réunion des membres du conseil, le 23 mars 2022. Tous, nous avons rencontré les personnes partageant le même état de vie religieux que celui que nous représentions dans le CDVIC et nous pouvions rendre compte des expériences synodales vécues.

En écoutant cette belle récolte, le bureau a pu rendre grâce du chemin parcouru depuis la première rencontre.

En conclusion

Beaucoup de souffrance par rapport à l'Église s'est exprimée. Les temps d'écoute ouvrant les réunions ont été primordiaux. Ils ont permis d'avancer ensuite dans la démarche synodale elle-même.

Les neuf monastères de notre diocèse ont participé à chaque étape en interne et nous ont envoyé des comptes rendus à ajouter à ceux des participants en « *présentiel* ». Ils ont remercié le bureau pour cette invitation qui les a « *obligés* » à vivre l'ensemble de la démarche synodale.

Cent personnes consacrées, environ, ont participé à la démarche synodale. Chacune a fait un véritable chemin de conversion.

Les différentes rencontres ou réflexions proposées aux moines, moniales, religieux, religieuses, vierges consacrées, ont permis une prise de conscience que l'expérience de synodalité vécue au quotidien est riche pour l'Église locale et qu'il est important de témoigner que « *marcher ensemble* » donne du souffle pour toute vie communautaire.

Marie-Françoise Lemonde